

6 – La maison d'Adrienne Lecouvreur



Adrienne Lecouvreur est une comédienne française, née Adrienne Couvreur le 5 avril 1692 à Damery.

Fille d'une blanchisseuse et d'un ouvrier chapelier, elle vient à Paris, son père s'établissant dans le voisinage de la Comédie Française.

Elle a eu une fille en 1710, Elisabeth Adrienne, avec Philippe Le Roy, officier de garnison. Elle entretient ensuite une liaison avec François Joseph de Klinglin, fils du plus haut magistrat de Strasbourg, dont elle aura une fille, Françoise Catherine Ursule.

En 1717, elle entre dans la troupe de la Comédie Française.

En 1730, sa santé se dégrade. Elle décède le 20 avril 1730 à Paris, à l'âge de 37 ans.

Le bruit court qu'elle a été empoisonnée. Voltaire demande une autopsie dont les résultats ne sont pas concluants. Les comédiens étant frappés d'excommunication, l'église lui refuse un enterrement chrétien. Elle est enterrée à la sauvette par des amis du maréchal de Saxe et de Voltaire, dans le marais de la Grenouillère (actuel champ de Mars).

Scandalisé, Voltaire exprime son indignation dans le poème *la mort de Melle Lecouvreur* :

Et dans un champ profané on jette à l'aventure
De ce corps si chéri les restes immortels !

Dieu ! Pourquoi mon pays n'est-il plus la patrie
Et de la gloire et des talents ?